

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: BgA/101/2017

Referat:	Bürgermeisteramt	Datum:	20.11.2017
Ansprechpartner:	Norbert Wieser	AZ:	
Weitere Beteiligte:			

Beratungsfolge	Termin	Öffentlichkeit
Ausschuss für Kultur und Soziales	29.11.2017	öffentlich

Kommunale Partnerschaft; Radferntour von Wendelstein nach Zukowo "Rajd Kaszubski" 2018

Sachverhalt:

Der Markt Wendelstein pflegt zu seinen Partnerkommunen Saint-Junien (Frankreich) und Zukowo (Polen) seit 2001 eine sehr intensive freundschaftliche Beziehung. Über 150 Veranstaltungen und Begegnungen, die seit der Unterzeichnung des Partnerschaftsvertrags stattgefunden haben, sind Zeugnis für diese lebendige Partnerschaft. Anlässlich des 15-jährigen Bestehens der trikommunalen Partnerschaft fand im Sommer 2016 die „Jumelage-Radferntour“ von Wendelstein nach Saint-Junien statt.

Aufgrund des großen Zuspruchs für diese Radtour werden die Radler vom 26. August bis 6. September 2018 zu den polnischen Freunden in das über 1.000 Kilometer entfernte Zukowo radeln. Die 36-köpfige Radgruppe besteht aus Mitgliedern von Vereinen und Verbänden, sportbegeisterten Bürgern sowie Personen aus der Politik und Wirtschaft.

„Rajd Kaszubski“ 2018

Die sportliche Herausforderung für die „Rajd Kaszubski“ ist ebenfalls beachtlich. Zur optimalen Vorbereitung plant die verantwortliche Partnerschaftsbeauftragte Doris Neugebauer, wie bei der „Tour de Jumelage“, ein professionelles Trainingsprogramm. Hierdurch erhalten alle Ambitionierten das konditionelle Rüstzeug, um die Strecke zu den Freunden nach Polen ohne Probleme bewältigen zu können.

Mit dem Projekt sollen mehrere Ziele erreicht werden. Neben dem Kennenlernen der Partnergemeinde Zukowo und der Region um Danzig ist auch der Besuch der historisch bedeutsamen Westerplatte geplant. Zudem werden die Teilnehmer bei dieser sportlichen Betätigung erkennen, dass sie zusammen Herausforderungen besser meistern können.

Wie die „Tour de Jumelage“ wird der Markt Wendelstein auch das Partnerschaftsprojekt „Rajd Kaszubski“ unterstützen. Der überwiegende Teil der Finanzmittel für dieses herausragende Projekt soll über Teilnehmerbeiträge, Sponsoren, Förderleistungen der Wirtschaft und anderer Institutionen sichergestellt werden. Die Finanzplanung basiert auf den Erfahrungen aus der „Tour de Jumelage“, die mit einem finanziellen Aufwand von rund 30.000 Euro abgewickelt werden konnte.

Selbstverständlich werden wieder Premium-Sponsoren, wie z.B. die Gewerke

Wendelstein, JUMP-Fitnessclub und viele weitere, das Projekt unterstützen. Verschiedene Zusagen liegen bereits vor. Die ersten Spenden sind mittlerweile eingegangen. Durch diese Zuwendungen sollen einheitliche Trikots, Hosen und Jacken angeschafft werden. Die notwendige Fitness für die Fahrt erlangen die Teilnehmer beim Indoor-Training im JUMP.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Kultur und Soziales nimmt von den Planungen für die Radferntour „Rajd Kaszubski“ 2018 Kenntnis.

Finanzierung:

Bei den Mitteln für die Partnerschaftsarbeit wird 2018 auch das Projekt „Rajd Kaszubski“ berücksichtigt.

Anlagenverzeichnis (Anlagen liegen zu den Fraktionssitzungen auf):

171029 KSA Rajd Kaszubski Präsentation

Werner Langhans
Erster Bürgermeister